

Papa Francisco:

# “No es injusto” que Bolivia anhele tener salida al mar

• A su retorno de Latinoamérica al Vaticano, el Sumo Pontífice puntualizó que una mediación papal sería un “último paso”. El Papa enfatizó en la importancia del diálogo entre Bolivia y Chile, al estar el tema en La Haya se tiene que esperar

Luego de haber cumplido una gira por tres países de Sudamérica, el papa Francisco afirmó que “no es injusto” que Bolivia se plantee la salida al mar y que una mediación papal sería un “último paso”. Durante su visita a Bolivia, el Sumo Pontífice pidió a los hermanos dialogar y tras un silencio dijo: “pienso en el mar” y continuó diciendo diálogo.

“Siempre hay una base de justicia cuando hay cambio de límites territoriales y sobre todo después de una guerra. Yo diría que no es injusto plantearse una cosa de ese tipo”, dijo sobre si era justo el anhelo de Bolivia de tener una salida al mar.

Respecto a la situación actual y el entre La Paz y Santiago sobre la reivindicación boliviana de un acceso al mar, el Sumo Pontífice reiteró la importancia del diálogo y recordó que el asunto está detenido tras la presentación de un recurso al Tribunal Internacional del Haya.

“Estando (el tema) en un tribunal internacional no se puede hablar de mediación. Hay que esperar”, aclaró.

Asimismo, recordó que en 1961, cuando estaba en primer año de Filosofía, vio un documental llamado “Diez estrellas” y en el que se mostraban 9 departamentos bolivianos y, al final, como décimo, uno en el que solo se veía el mar, sin ninguna palabra.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



EL SANTO PADRE EXPLICÓ QUE ES “MUY RESPETUOSO” SOBRE EL DIFERENDO ENTRE BOLIVIA Y CHILE, SOBRE TODO CUANDO EL CASO SE ENCUENTRA EN LA CORTE INTERNACIONAL DE JUSTICIA DE LA HAYA. AUTORIDADES Y PUEBLO BOLIVIANO AGRADECEN EL RESPALDO DEL PAPA A LA CAUSA MARÍTIMA.

Katia Uriona, presidenta del Órgano Electoral



PRESIDENTA DEL TSE.

Tras la dimisión total de los vocales electorales de la anterior gestión, Katia Verónica Uriona Gamarra fue elegida ayer, por unanimidad, como nueva presidenta del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

La titular del Órgano Electoral anunció que como primera tarea se efectuará un balance del trabajo de sus antecesores, además de un diagnóstico a las actividades cumplidas por tribunales electorales departamentales.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Grecia acepta rescate de Eurozona

Tras seis meses de negociaciones y una cumbre, Eurozona y Grecia alcanzaron ayer un acuerdo preliminar para inyectar decenas de millones de euros en el país en los próximos tres años y mantener dentro de la unión monetaria a cambio de draconianas medidas de ajuste y reformas que rozan su soberanía y generan creciente rechazo entre las propias filas del Gobierno heleno.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

## Se agrava conflicto de cívicos potosinos

• Protesta de Comcipo genera caos en La Paz y Potosí está incomunicada. Movilizados fueron gasificados por efectivos policiales

Ante el respaldo de grupos afines al Gobierno en la localidad de Uyuni, el presidente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), Johnny Llalli, aseguró ayer que las medidas de presión se masificarán y radicalizan en la sede de Gobierno debido a que la petición regional no fue atendida y que se quedarán en La Paz para dialogar con el presidente de Evo Morales.

Según reportes, las calles de Potosí se llenaron de mar-

chistas, entre universitarios, comerciantes y otros. Los miembros de Comcipo expresaron su indignación porque sus compañeros fueron golpeados por los dirigentes de la Central Obrera Departamental (COD) vinculados al MAS.

Entretanto, la movilización en La Paz inició hace una semana y se va masificando ya que, según el dirigente cívico, cada día llegan más ciudadanos potosinos. También relató que hasta este lunes se conta-

bilizaron más de medio millar de potosinos en la urbe paceña.

Por otro lado, el dirigente cívico Johnny Llalli denunció que la represión policial dejó anoche un saldo de varios heridos y 15 detenidos entre hombres y mujeres. En esta jornada las medidas de presión de Comcipo fueron reforzadas por universitarios que llegaron desde la Villa Imperial.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Construirán planta de sales de potasio en Uyuni

La empresa china Camc Engineering y Comibol suscribieron ayer un contrato para la instalación de una planta productora de sales de potasio en el salar de Uyuni, en la región andina de Potosí (suroeste), donde se encuentra la mayor reserva mundial de litio, por un valor de 178 millones de dólares. Al acto de la suscripción asistió el presidente Evo Morales.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## “Illimani de Oro” para EL DIARIO



EL VICEPRESIDENTE DEL DECANO DE LA PRENSA NACIONAL, JORGE ROMECÍN GALINDO, RECIBE LA DISTINCIÓN EN REPRESENTACIÓN DE LOS EJECUTIVOS DE LA EMPRESA.

Al conmemorarse 206 años de la Gesta Libertaria del 16 de Julio de 1809, la Brigada Parlamentaria de La Paz distinguió con el “Illimani de Oro” a personalidades, organizaciones sociales e instituciones públicas y privadas del departamento paceño, entre ellos el periódico **EL DIARIO**, como justo reconocimiento a su aporte al desarrollo del departamento de La Paz.

En el acto que se desarrolló en el Salón Andrés Ibáñez fueron distinguidos los presidentes del Senado, José Alberto Gonzales, y de la Cámara de Diputados, Gabriela Montaña; ministros de Estado, jefes de las Fuerzas Armadas y de la Policía Boliviana; el rector de la UMSA,

Waldo Albarracín; dirigentes de los clubes The Strongest y Bolívar; artistas nacionales, representantes de medios de comunicación y autoridades de entidades como YPFB y Mi Teleférico.

La medalla “Illimani de Oro” fue otorgada ayer a **EL DIARIO**, junto con la presea recibió una plaqueta y un testimonio documental, que han sido puestos en manos del vicepresidente de este órgano de prensa, don Jorge Romecín Galindo, por parte del diputado paceño Gonzalo Jarro, quien puso de relieve la trayectoria de 111 años de existencia de esta casa periodística.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

### Hoy en Nuevos Horizontes



### Mujeres guapas anulan capacidad de hombres

Las chicas guapas tienen algo especial que hace que los hombres se vuelvan locos. Esta es una teoría que todos conocemos desde siempre, pero que hace unas pocas jornadas, se ha corroborado gracias a un estudio publicado en la revista especializada “Frontiers in Neuroscience”. En él, un grupo de psicólogos asiáticos ha descubierto que las mujeres atractivas pueden hacer que los varones dejen de pensar de forma racional y acepten ofertas que no les reportan ningún beneficio.